



1日目は、菊のビニールハウス内の草抜き、2日目は、小野花匠園で栽培している「はるちゃんトマト」の収穫とハクビシン対策の柵作りをしました。実際にはるちゃん

1日目は、菊のビニールハウス内の草抜き、2日目は、小野花匠園で栽培している「はるちゃんトマト」の収穫とハクビシン対策の柵作りをしました。実際にはるちゃん

5月23日、24日に、花王株式会社の社員の有志の方を対象としたスタディツアーを開催しました。このプロジェクトは、花王の社員向けのスタディツアーです。今回は、首都圏のみならず、栃木県から愛知県まで様々な事業所から26名の方々にご参加頂き、現地見学を皮切りに、株式会社小野花匠園で農作業のお手伝いをしました。



（宮城学院女子大・岩瀬）

## 花王スタディツアー

トマトを食べた参加者の方は、甘さが特徴のトマトの美味しい

さに感動していました。2日間ともに真夏のような暑さでしたが、参加者の方は楽しそうに作業を行い、達成感の笑顔で満ち溢れていきました。

## 復興応援団とは

私たち「復興応援団」は、「地元の方が主役の復興」を目指して、①地元のファンを増やし、②地元の人とファンが一緒に取り組むしくみをつくり、③特に地元の若い世代による復興と一緒に取り組むことを目표としています。南三陸町では、地元にあります。

1年多賀城市では、2012年4月より「復興応援団」を仮設住宅全戸にお届けする

↓仮設住宅への復興応援団だより配布



↑被災当時の状況を学ぶボランティア参加の方々

5月29日～31日に「東北オーブンアカデミー」の一貫として、復興応援団代表の佐野が講師を担当する、南三陸町でのフィールドワークを開催しました。

南三陸町で地域おこしの担い手の方々に直接お話を伺うことや、地域おこしのヒントや担い手の生き様を学んでもらうことを目的としています。

参加者の方々は、この3人から学んだことをそれぞれが関わっている地域や事業にどう

雇用を生み出し、人を活気付けていました。

い思いを持って事業を行い、

遇は違いますが、どの方も強

い思いを持って事業を行い、

Yes工房

民子さん、

阿部

みこの海バッ

ク

の阿部

佐野さん、

阿部

及川吉則さん

の3人です。

阿部忠義さん、

マルアラ

の3人です。